

Lyon

Une centaine de personnes devant la préfecture pour défendre le droit des étrangers

Les militants sont venus, ce mercredi 15 octobre, dénoncer les problèmes de traitement des demandes des titres de séjour en attente de traitement par la préfecture.

« Ouvrez les guichets ! » « Pigeons migrants en colère », les banderoles déployées lors du rassemblement organisé par le Collectif de soutien aux réfugiés et migrants 69 et Bouge ta Pref résument parfaitement l'esprit de la mobilisation de ce mercredi en fin d'après-midi devant la préfecture. Soutenus entre autres par des associations, des syndicats et le Parti communiste, les militants sont venus dénoncer les problèmes de traitement des demandes des titres de séjour en attente de traitement par la préfecture.

« Des braconniers du droit »

Des intervenants ont dénoncé la prolifération d'offices, établis aussi bien dans la rue que sur Internet, proposant aux



Les collectifs demandent l'ouverture des guichets et des remises de titres de séjour simples et rapides. Photo Régis Barnes

étrangers une aide pour obtenir des papiers. « Des mercenaires, des braconniers du droit profitent de la misère humaine et font payer 1 000 euros pour monter un dossier à des pauvres gens qui n'y connaissent rien », justifie un avocat du barreau de Lyon. Qui regrette « le manque d'avocats » pour suivre les pro-

cédures et dénonce également « l'examen civique de Retailleau qui nécessite 80 % de réponses justes pour obtenir le droit de rester plus d'un an dans notre pays ».

Les collectifs demandent l'ouverture des guichets et des remises de titres de séjour simples

et rapides. « Il y a urgence, car des personnes se retrouvent en situation irrégulière, certaines perdent même leur emploi à cause de la lenteur d'un traitement des dossiers par une préfecture en sous dotation », pointent du doigt les militants associatifs.

• R.B.

Lyon 8e

Un centre de tri textile s'installe au Parc Bataille

Un nouveau centre de tri textile a été inauguré par l'association d'insertion Tremplin, associée à l'acteur de la construction Semin.

Le parc d'activité Bataille est très occupé : situé rue Bataille dans le 8^e arrondissement, cet ensemble destiné aux entreprises regroupe salle de sports, entreprises du tertiaire, et même les pompes funèbres locales.

Un nouveau « voisin » a d'ailleurs fait son apparition l'hiver dernier dans les bâtiments dernièrement, et il s'agit d'un centre de tri textile géré par l'association d'insertion professionnelle Tremplin, qui s'est associée pour ce projet à connotation « sociale et écologique » à l'acteur de la construction Semin.

Il a été inauguré ce lundi, en présence d'Émeline Baume, 1^e vice-présidente de la Métropole, était primordial pour Tremplin qui cherche le soutien des pouvoirs publics Photo Cyril Lestage



Capter l'attention des élus présents, Olivier Berzane, maire du 8^e et Émeline Beaume, 1^e vice-présidente de la Métropole, était primordial pour Tremplin qui cherche le soutien des pouvoirs publics Photo Cyril Lestage

sont montrés à l'écoute alors que Tremplin cherche le soutien financier et logistique de Lyon, et du Grand Lyon.

De l'Ain à Lyon
Tremplin conduit toujours son projet « Textile 360 », qui

vise à collecter et traiter des textiles sur le territoire. Lancée grâce à l'aide de l'agglomération de Bourg-en-Bresse (Ain), l'activité s'est exportée à Lyon et porte haut l'étendard du recyclage textile qui bénéficiera à des entreprises tout

d'abord, et à une friperie solidaire également située dans le 8^e arrondissement.

Buitex Industries, qui conçoit des matériaux isolants, thermique et acoustique est d'ailleurs un client pour qui cette croissance de production arrive à point nommé.

« Dans le cadre du projet Textile 360, ça fait longtemps qu'on voulait l'agrandir, c'est un projet au niveau textile qui prend énormément d'amplitude », spécifie Virginie Noël, la chargée de communication Tremplin.

« Sur les 1100 tonnes de textile que l'on récoltait sur tout le département de l'Ain, 500 tonnes partent chez Buitex et Semin. Ils sont capables d'absorber beaucoup plus, mais nous n'avions pas les moyens techniques et humain. Alors, on a créé une Joint-Venture sociale avec Semin pour que ce centre existe, et qu'il alimente en plus grande quantité ». • De notre correspondant Cyril Lestage

Lyon 2e • Deux hommes arrêtés dans un TER après un vol à la faculté

Lundi 13 octobre des policiers du SISTC (service de sécurité des transports en commun) ont interpellé deux hommes dans un TER, où ils venaient de tenter de commettre un vol. Les suspects, un Algérien de 23 ans et un Libyen de 35 ans, tous deux en situation irrégulière et connus des services de police, étaient en possession d'un téléphone volé un peu plus tôt dans la journée dans le 2^e arrondissement. Les investigations ont permis d'établir qu'il avait été volé à une étudiante dans l'enceinte de l'Université Catholique de Lyon. Les images de vidéosurveillance ont confirmé la présence des deux individus sur les lieux de ce vol. Au terme de leur garde à vue, ils ont été déférés ce mercredi au parquet en vue d'un jugement en comparution immédiate pour vol aggravé.

Lyon 2e • Montblanc et écriture, un duo qui s'illustre encore plus en centre Presqu'île



Stéphanie Benaud et Pierre-Adrien de Grandi. Photo Michel Nielly

À près de 120 ans, la marque Montblanc entend toujours donner la priorité à l'écriture. Présente à Lyon depuis une trentaine d'années, l'enseigne - la seule de la région rhônalpine - vient de s'installer au 90 rue du président Édouard Herriot.

En présence du directeur marketing Pierre-Adrien de Grandi, la directrice Stéphanie Benaud procéda ce 14 octobre à l'inauguration de la nouvelle boutique, où la soie lyonnaise entoure le pilier central.

« Mettre dans nos magasins un lien avec la ville où nous sommes présents est une tradition » confiait Pierre-Adrien. De la plume au porte-mine, du carnet relié en cuir italien aux accessoires liés à l'écriture, 500 références sont proposées par Stéphanie et ses 5 associés.

« À l'heure du tout informatique, l'écriture n'est pas morte, loin de là. La génération montante y revient » tenaient à souligner plusieurs invités à l'inauguration.